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Aos dezenove dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 18h30min, reuniu-

se, ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida Presidente 

Lucena, nº 3565. A Reunião foi declarada aberta pelo Presidente VOLNEI RENATO GROSS, 

consistindo em Reunião Ordinária da 14ª Legislatura e do 4º Período Legislativo, de 2024. O 

Presidente saudou a todos os presentes e declarou aberta a Sessão de nº 1971, e verificou-se a 

existência de quórum regular, constatando-se a presença dos vereadores consoante a seguinte 

relação: CLEITON BIRK, EDIO INÁCIO VOGEL, FABIABI HEYLMANN, IVANIR GILMAR 

MEES, LEONIR SCHULER, MARLI HEINLE GEHM, MARLISE MARIA GRAFF e SATOSHI 

SCALDO SUZUKI. Na sequência foram aprovadas as atas de nº 1969 e nº 1970 do dia 08 de 

janeiro de 2024. 

CORRESPONDÊNCIA: Of. Fazenda nº 01/2024, relatório das metas fiscais referente ao 

terceiro quadrimestre de 2023 que será apresentado no dia 26/02 na sede da Câmara, às 18h. Of. 

Gab. nº 8/2024 em resposta ao ofício 349/2023 do Vereador Volnei encaminha cópia do contrato 

dos certificados, informa que o servidor Everson foi substituído pelo servidor Genésio, a 

solicitação está em análise pelo departamento de obras públicas, e informa que a Lei Municipal 

nº 3.168/2018 apresentação dos comprovantes de atendimentos é mensal e a discriminação 

detalhada. Of. SSAS nº 06/2023 que encaminha para apreciação a Prestação de Contas da 

Secretaria Municipal da Saúde referente ao 3º quadrimestre do ano de 2023. 

GRANDE EXPEDIENTE: Não teve. 

PROPOSIÇÕES: MARLI solicita: 1- Verificação e melhorias na subida do morro da rua 

Henrique Dias; 2 – Solicita retorno ao seu pedido feito através do ofício 278/2023, referente a 

instalação de uma academia de saúde (ginástica) nas proximidades da pista de bicicross, qual a 

previsão para a instalação? 3 – Ofício parabenizando os proprietários do restaurante da Picada 48 

Alta, desejando muito sucesso; 4 – Ofício de agradecimento ao chefe regional dos bombeiros, Sr. 

Coronel Sório, por ter acolhido o pedido para que a corporação de Ivoti permanecesse aberta 

durante a operação golfinho. 5 – Ofício para a rede escolar (profissionais da educação, direção, 

professores, alunos, merendeiras, etc.); 6 – Ofício de agradecimento para a corporação dos 

bombeiros que colaboraram com trabalhos extras, evitando assim o fechamento do quartel 

durante verão (operação golfinho); VOLNEI solicita:1 - Ofício para a Defesa civil: a) sugerindo 

a compra de pluviômetro, para coleta de dados, estatísticos; b) informar se existe valor destinado 

no orçamento para a defesa civil, quanto? c) quais foram os investimentos feitos na defesa civil, 

como: equipe, treinamento, infraestrutura, etc.…; 2 -  Ofício para o DAER solicitando um 

refúgio na VRS 865 no sentido interior, Centro, nas Pneus Rott,Nova Vila , a fim de que os 

veículos possam usar para não precisar aguardar na pista para o acesso a esquerda nos Pneus Rott 

3 -  Ofício ao Executivo solicitando a Prestação de contas do Kerb 2024 e do Re-Kerb 2024; 4 -  

Ofício para a Secretaria da Educação, a pedido de algumas   atendentes de educação infantil do 

município, pedem que seria muito importante uma mudança no final do ano que ao invés de 

parar de trabalhar no mesmo dia que as crianças elas possam trabalhar mais dias depois pois é 

complicado guardar as coisas da sala no dia e ao mesmo tempo dar atenção às crianças que é o  
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objetivo, elas não veem a necessidade de começar 14/15 dias antes das professoras iniciarem.  

Por isso a necessidade de parar uns dias depois das crianças, e assim poder fazer a organização 

da sala com calma, por que a vida é cheia de imprevistos, como aconteceu em 2023 no último dia 

teve gente que teve que se ausentar por problemas pessoais e não conseguiu deixar a sala em 

ordem. Por exemplo as atendentes pararam no Dia 15/12/23 e voltaram dia 25/01/24, enquanto os 

professores retornaram no dia 05/02/24. 5 -  Ofício à Secretaria de Saúde, ao setor de 

Encaminhamento: a) informe se ainda tem alguma pessoa responsável pelas Marcações em 

POA? b) qual é a frequência que ela vai a POA? Pois nem sempre no dia consulta é possível 

marcar o retorno. 6 – Cópia de todas as notas fiscais referentes ao Ofício 324/2023 das despesas 

com a reforma do Núcleo. 

TRIBUNA LIVRE: A Sra. Césia Moiano fez uso da tribuna. Cesia disse que foi eleita delegada 

do RS para representar a educação, e que está trazendo um breve relatório referente a sua 

participação em todas as etapas preparatórias e também da etapa nacional da CONAE – 

Conferência Nacional de Educação que aconteceu nos dias 28, 29 e 30 de janeiro de 2024 nas 

dependências da Universidade Nacional de Brasília, onde foi discutido o documento base do 

próximo decênio. Falou que como delegada, sua participação foi mais figurativa, controlada, 

burocrática, tutelada, funcional e restrita, justamente o contrário do documento base que na 

página 120, conforme documento, que fala da ampla discussão... falou que as emendas foram 

disponibilizadas apenas três dias antes, aprovado em sessão plenária que não durou mais de uma 

hora e trinta minutos em ambiente nada adequado, devido às várias atividades simultâneas que 

aconteceram, e citou como exemplo a conferência intermunicipal no vale germânico no 

Paranhana que aconteceu na Fenac no dia 26/10/2023, onde estava acontecendo a mostratec e no 

momento da conferência acontecia um show de rock, sendo impossível debater um documento 

tão importante... Falou que foram rejeitadas e hostilizadas todas as contribuições que favoreciam 

a família, defesa de qualidade integral acadêmica e científica da educação, defesa da educação 

especial com direitos de escolhas da pessoa com deficiência ou da família. Foram rejeitadas 

também defesa de mérito na escolha e nomeação de gestores, além da defesa da inclusão de 

respeito às leis que defendem o direito das crianças contra a erotização precoce, que também foi 

rejeitado. Foi aprovado por unanimidade a suspensão de decretos, portarias, pareceres e estudos 

científicos, sem discussão do conteúdo dos mesmos. Citou como exemplo a revogação das 

portarias do MEC 233 de 2018, 649 de 2019, 338 de 2021, Decreto 10.660 de 2021 e o Parecer 

do Conselho Nacional de Educação, 03/2019, assim como a desconsideração do estudo “Custo 

Aluno Qualidade – CAQ: contribuições conceituais e metodológicas”... Disse que o documento 

base foi organizado em sete eixos, sendo o primeiro o que impõe o sistema nacional de educação 

que destrói a autonomia dos estados e municípios, o segundo que impõe a educação de qualidade 

social que é o posto da educação com qualidade integral, acadêmica ou científica, o terceiro que 

garante a formação de militância contra toda a possibilidade de pensamento divergente e 

caracteriza a busca por liberdade, o quarto que impõe a gestão democrática e controle social, o 

quinto que impõe a doutrinação compulsória mediante formação inicial e continuada dos  
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professores, o sexto que amplia a usurpação do dinheiro público e o sétimo que impõe a 

doutrinação para a justiça social. Césia falou que ficam vários questionamentos de cunho 

técnico, cujas respostas viriam a dar legalidade ao documento referência que foi apresentado... 

Césia fez suas considerações e terminou sua fala pedindo o apoio dos Vereadores e da 

comunidade em geral para um projeto que ignora valores fundamentais como a liberdade de 

expressão, a liberdade religiosa e o direito dos pais de educarem seus filhos de acordo com suas 

convicções, ferindo frontalmente a Constituição Federal de 1988. O Presidente abriu a palavra 

aos Vereadores. Marli agradeceu a vinda da Césia para a Câmara e trazer essas informações e 

também agradeceu sua ida a Brasília para defender uma educação de valores... Marli disse que 

entrará em contato com a secretária de educação para que ao menos em Ivoti tenha uma 

educação de qualidade e de família... Volnei agradeceu a presença da Césia na Casa, e disse que 

causa uma tristeza profunda essas colocações e se dispôs a fazer a alguma coisa, talvez uma 

Moção... 

PAUTA DO DIA 

1ª PAUTA – DISTRIBUIÇÃO: 

Projeto de Lei nº 2/2024 – Retifica dispositivo da Lei Municipal nº 3.626/2024, que autoriza a 

contratação de pessoal, por tempo determinado, para a área da educação. 

Projeto de Lei nº 3/2024 – Aprova o estudo técnico socioambiental da área urbana de Ivoti e dá 

outras providências. 

Projeto de Lei nº 4/2024 – Autoriza a aquisição de imóvel e dá outras providências. 

3ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº 1/2024 – Prorroga os prazos dispostos nas Leis Municipais nº 3052/2016 e nº 

3.277/2019 e dá outras providências. O Presidente passou a palavra para a assessora jurídica. 

Ninon disse que já havia pedido informação a respeito da vigência das Leis que são de 2016 e 

2019, sendo prorrogada ano a ano e é necessário fazer um rastreamento para ver se não se perdeu 

nada pelo caminho. Falou que foi verificado que as duas leis de regularização, que são tão 

importantes, perderam a vigência em dezembro e juridicamente não pode prorrogar algo que já 

acabou, pode-se reabrir o prazo. Ninon disse que fez contato com a procuradoria do Município, 

com o Tomás e sugeriu a retirada do projeto pelo Executivo e apresentar outro, reabrindo o prazo 

ou apresentando toda a lei novamente, com alguma melhoria verificada, principalmente o 

exposto no art. 14, § 3º, que ficou de fora todo esse tempo... O presidente falou sobre um 

morador de Nova Vila que quer regularizar a sua residência, onde precisa ter três metros da 

divisa da residência (calculado como área rural), Volnei disse que Nova Vila deixou de ser área 

rural... Ninon disse que teria que verificar se é perímetro urbano ou rural, porque na Nova Vila 

tem os dois perímetros, sendo na VRS, 100 metros para dentro, considerado urbana... 

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: IVANIR colocou sua posição com relação ao projeto 4/2024, que é 

necessário a ampliação e pensar no futuro das escolas, além de que ali não existe mais nenhuma 

outra possibilidade de ampliar a escola Pedacinho do Céu... Ivanir sugeriu ao Prefeito que 

verificasse a possibilidade de ampliação de outras escolas, ou permutar área... Ivanir solicitou o  
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envio de ofício para a secretaria de obras solicitando uma resposta (pois está desde o dia 

24/08/23 cobrando o conserto) referente seu pedido solicitando o conserto da Rua das Colinas, 

pois os moradores estão cobrando uma resposta, a mesma está praticamente intransitável, e tem 

dois moradores que ao acessarem  para sua garagem, o veículo encosta no chão. Ivanir disse que 

a resposta que recebe é sempre a mesma “ estão para fazer”, e solicitou uma resposta concreta de 

quando será feito... MARLI disse que concorda plenamente com o Vereador Ivanir com relação 

ao Projeto de nº 4/2024 referente a compra da área, pois o prédio fica ao lado da escola 

Pedacinho do Céu e nada mais justo que a Prefeitura adquirir essa área, onde o terreno é bem 

grande... Marli também falou de comentários que aparecem nas redes sociais dizendo que os 

Vereadores não fazem nada por Ivoti, e disse que não rebate nas redes, falou que é necessário 

colocar o que é feito para a comunidade saber, e cada Vereador faz a sua parte. Marli levantou a 

questão do Corpo de Bombeiros, onde há dois anos atrás, ouviu comentários e foi atrás para 

verificar se era verdade que a corporação iria fechar durante o verão para atender a operação 

golfinho, e o pessoal iria ser deslocado para outros núcleos em função dessa operação. Marli 

disse que na época recorreu ao Sr. Gabriel Souza, deputado, que marcou uma reunião geral com 

chefe geral estadual dos bombeiros, sendo que levou tudo por escrito ao mesmo (o trabalho 

realizado pelos bombeiros), o chefe fez a colocação dele da necessidade de os bombeiros 

ajudarem na operação golfinho, e após a fala dele, a Vereadora fez suas colocações dizendo que 

os bombeiros atendem cinco municípios, colocou o número de atendimentos realizados durante o 

ano. E após a fala da Vereadora, o chefe disse que ela poderia voltar tranquila, pois se fechasse a 

corporação seria somente por um dia, mas não fechou nenhum dia... Marli disse que esse ano 

novamente ficou sabendo que o quartel ficaria fechado durante a operação golfinho e aí entrou 

em contato dom o Sr. Tenente Coronel Sório que lhe atendeu e foi atrás para não fechar a 

corporação. Marli disse que muitas vezes as pessoas não sabem o que os Vereadores fazem... 

Marli também comentou sobre os casos do coronavírus, com 04 novos casos. Falou da dengue , 

com 10 casos, isso é preocupante... Falou que a comunidade sempre que verificar casos de água 

parada que comunique para a vigilância sanitária... FABIANE solicitou o envio de ofício ao 

Executivo para que reavaliem o valor da ajuda funeral, pois disse que foi procurada por pessoa 

referente ao assunto.  CLEITON solicitou o envio de ofício para o Deputado Estadual Joel 

agradecendo a emenda no valor de 50 mil para a APAE de Ivoti e outro ofício para a secretaria 

de obras para que faça roçadas nas vias do interior, e um ofício ao Executivo para que encontre 

uma solução para o carnê do IPTU, pois tem muitos idosos que não sabem como proceder e 

sugeriu que para o próximo ano fosse encaminhado o carnê junto com os recibos de água e 

sugeriu também que fosse colocado um QR code para poder pagar por pix. SATOSHI comentou 

sobre o limite da área rural, dizendo que existe a possibilidade de uma área semiurbana, que num 

tempo atrás foi discutida a questão do parcelamento do solo, mas isso seria um pouquinho 

diferente, seria uma área semiurbana (x metros da via...) VOLNEI agradeceu a Vereadora 

Marlise que representou a Câmara na solenidade da Brigada Militar de volta às aulas 2024, em 

Sapiranga. Volnbei sugeriu que fosse convidado o Diretor da Autarquia, Sr. Adriano para  
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comparecer e falar sobre os consertos de vazamentos e falar sobre os projetos para 2024... Volnei 

disse que recebeu reclamações sobre a Carteira de Identidade, de pessoa que ligou para agendar 

horário e foi informada que era para ligar no dia 04/03 quando abre a agenda para abril... Cleiton 

pediu um aparte e disse que também recebeu reclamações... Volnei sugeriu que o Município 

disponibilize transporte para as pessoas irem a Novo Hamburgo para fazer o documento... Volnei 

pediu que fosse incluso no pedido da Vereadora Fabiani qual o valor que é pago para fazer uma 

cova para bebês, sugeriu que o prefeito reveja o Decreto 28/2021 e aplique um desconto. Volnei 

também comentou sobre uma licitação para fazer bocas de lobo, onde só a mão de obra é de 794 

reais, fora o material e se comparado com as carneira para dois caixões fica no valor de 964 reais 

e ainda precisa dar todo o material... Nada mais havendo a declarar, o Presidente encerrou a 

presente sessão e convocou a todos para a próxima no dia 26/02, às 18h30min, e para constar, eu 

ESTER DOLORES MÜLLER KRÜGER, secretária do legislativo, elaborei a presente ata, a qual, 

após ser lida e aprovada, será assinada pelos senhores PRESIDENTE e SECRETÁRIO da Mesa 

Diretora. 

 

 

        VOLNEI RENATO GROSS                                                    MARLISE MARIA GRAFF 

Presidente do Legislativo                                                                        Secretária 

 


